

Ahora — **EL QUEP**

EDICIÓN DIGITAL



PERIÓDICO DEL ESTADO PLURINACIONAL DE

ARTES 23 DE E

3

UBLICACIÓN NACIONAL

ESPECIAL

MENSAJE DE LUCHO AL PAÍS: BOLIVIA CAMINA HACIA EL BICENTENARIO, Y LA CONVICCIÓN DE ALCANZAR LA SEGUNDA Y DEFINITIVA INDEPENDENCIA NO HA VARIADO

1. A los seres humanos se los conoce por lo que hacen y no por lo que hablan. Los que fijaron el día del Estado Plurinacional para tratar de bloquear al país, a su economía y a su normal desenvolvimiento, solo por intereses personales y electorales, en las actuales circunstancias, lo que hacen, dijo el Presidente, es expresar su desprecio por el país.

2. Arce dijo que su administración "no reduce salarios ni recorta la inversión pública, ni privatiza las empresas ni recursos naturales, no levantará la subvención a los hidrocarburos ni se alinea a mandatos imperiales. Garantiza el abastecimiento de alimentos a precio justo, mantiene la subvención de los productos estratégicos y combate la pandemia".

EL VICEPRESIDENTE CONVOCA A DESPOJARSE DE LOS INTERESES PARTICULARES PARA CANALIZAR LAS JUDICIALES

DAVID CHOQUEHUANCA anunció que en su condición de presidente nato de la Asamblea Legislativa Plurinacional convocará a espacios de diálogo para alcanzar consensos en torno al proceso de preselección de candidatos.

● AHORA EL PUEBLO

El vicepresidente David Choquehuanca hizo un llamado a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP). Instó a abandonar los intereses particulares y alcanzar consensos para facilitar el desarrollo de las elecciones judiciales.

Choquehuanca enfatizó, en su discurso por los 15 años del Estado Plurinacional, la importancia del diálogo dentro de los parámetros democráticos, la Constitución y el respeto a los derechos humanos.

Exhortó a los diputados y senadores a superar los errores del pasado, actuando sin intereses personales, partidarios o sectoriales, con el objetivo de encaminar la preselección de candidatos y asegurar un proceso electoral transparente.

El Vicepresidente resaltó la misión del Estado Plurinacional de servir a las grandes mayorías y llamó a dignificar la justicia como parte fundamental de ese compromiso.

Abogó por construir un país con menos rivalidad y más identidad, basado en la fuerza de complementariedad entre la diversidad.

El mandatario rechazó la idea de que la administración de justicia independiente pueda lograrse mediante elecciones judiciales "manipuladas" o bloqueos de caminos.

Hizo hincapié en la sabiduría legada por los ancestros para promover la justicia acorde a la vida y abogó por sanar el sistema judicial.

DIÁLOGO

El Vicepresidente resaltó que la democracia proporciona oportunidades para llegar a consensos, instando a la ALP a elegir a candidatos "idóneos" que contribuyan a instituir el Estado de derecho.

Anunció que desde la Presidencia de la Asamblea Legislativa Plurinacional convocarán a espacios de diálogo concertado para alcanzar consensos.

La declaración de Choquehuanca se produjo en el marco de la celebración de la fundación del Estado Plurinacional de Bolivia, donde diversas organizaciones sociales y la sociedad civil conmemoraron este día en la plaza Murillo de la ciudad de La Paz.

El evento incluyó un rito ancestral de agradecimiento a la Pachamama en el atrio de la Casa Grande del Pueblo, con la presencia del presidente Luis Arce y otras autoridades nacionales.



Nuestros ancestros nos legaron su sabiduría y nos encomendaron resguardar los códigos del tejido de la cultura de la vida, para proponer y promover la justicia acorde a la vida. Ha llegado un momento de sanar la justicia".



● REDACCIÓN CENTRAL

En un llamado directo, el presidente Luis Arce señaló los problemas en la justicia del Estado Plurinacional y destacó que la Asamblea Legislativa Plurinacional, liderada por la derecha tradicional y la nueva derecha, ha obstaculizado los consensos necesarios para la convocatoria a elecciones judiciales.

Arce enfatizó en que estas corrientes políticas parecen carecer de un genuino interés en mejorar la justicia, pues la utilizan como argumento para desestabilizar al Gobierno y, en última instancia, acortar su mandato.

En su discurso, el Presidente hizo un urgente llamado a los diputados y senadores, les instó a redoblar esfuerzos para allanar el camino hacia las elecciones judiciales.

Sin embargo resaltó la importancia de que estos esfuerzos se hagan siempre dentro de los límites establecidos por la Constitución Política del Estado, subrayó la necesidad de evitar cualquier forma de cuoteo político en este crucial Órgano.

A pesar de los desafíos externos e internos, Arce destacó que su gobierno ha logrado sobreponerse y continuar con su programa caracterizado por su enfoque soberano, nacional, popular, emancipador y anticapitalista.

LUCHO INSTA A SUPERAR LAS BARRERAS EN LA ASAMBLEA PARA LA ELECCIÓN DE CARGOS EN LA JUSTICIA

LA OPOSICIÓN Y EL EVISMO apelan al argumento de la justicia para desestabilizar al Gobierno y, si fuera posible, acortar el mandato constitucional del presidente Arce.

“Llamamos a nuestros diputados y senadores seguir haciendo todos los esfuerzos para allanar el camino hacia elecciones judiciales, pero siempre dentro lo estipulado en la Constitución Política del Estado y evitar el cuoteo político de este importante Órgano”.

No obstante, subrayó que esta decisión ha enfrentado obstáculos desde diversas trincheras, especialmente por parte de actores de la derecha y la nueva derecha que buscan socavar los avances alcanzados.

Con miras a consolidar la democracia en el país, el presidente Arce exhortó a sus legisladores a trabajar incansablemente para garantizar la transparencia y

legitimidad en el proceso electoral judicial.

En este sentido, destacó la importancia de seguir los lineamientos de la Constitución y evitar prácticas políticas que puedan comprometer la integridad del proceso.

Este llamado, según Arce, es crucial para fortalecer las instituciones y garantizar la participación activa de la ciudadanía en la elección de sus representantes judiciales.



A los seres humanos se los conoce por lo que hacen y no por lo que hablan. Los que se fijaron esta fecha para tratar de bloquear al país, a su economía y a su normal desenvolvimiento, solo por intereses personales y electorales, en las actuales circunstancias, lo que hacen es expresar su desprecio por el Estado Plurinacional”.

● REDACCIÓN CENTRAL

El presidente Luis Arce expresó su preocupación acerca de los obstáculos que enfrenta su gobierno, especialmente desde la Asamblea Legislativa Plurinacional.

Afirmó que si bien hay problemas en otros niveles del Estado Plurinacional, como el judicial, es la Asamblea desde donde la derecha tradicional y la nueva derecha, en alusión al bloque del Movimiento Al Socialismo ligado al expresidente Evo Morales, han obstaculizado los consensos necesarios para la convocatoria a elecciones judiciales.

En sus declaraciones, Arce fue claro al señalar que estas corrientes políticas no parecen estar interesadas en mejorar la justicia.

De acuerdo con el mandatario, es la derecha la que utiliza el argumento de la justicia para desestabilizar al Gobierno y, si fuera posible, acortar su mandato.

Hizo un llamado a los diputados y senadores para que continúen haciendo esfuerzos dentro de los límites constitucionales para allanar el camino hacia las elecciones judiciales.

ciales, evitando el cuoteo político en este importante órgano.

El Presidente destacó que, a pesar de los desafíos externos e internos, el Gobierno ha logrado avanzar con su programa de gobierno soberano, nacional, popular y anticapitalista. Sin embargo señaló que este esfuerzo ha sido boicoteado por actores de la derecha y la nueva derecha.

Arce también criticó el discurso de “crisis” y el cuestionamiento al modelo económico que proviene de la derecha antidemocrática y una fracción que llama “radical”. Aseguró que estos actores políticos bloquean la aprobación de créditos para el crecimiento del aparato productivo, perjudican al pueblo con medidas que afectan las exportaciones e importaciones, y demoran la resolución de los problemas del pueblo boliviano.

El Presidente instó a que en la construcción del Estado Plurinacional de Bolivia no deben primar intereses ni aspiraciones políticas personalistas, sino siempre los intereses y aspiraciones del pueblo trabaja-

EL SABOTAJE DE LA ASAMBLEA POR LA ESTABILIDAD PLURINACIONAL

EL PRIMER MANDATARIO subrayó la importancia de aprender de la historia y reafirmó la determinación de alcanzar la segunda y definitiva independencia del país.

Advertió sobre los peligros de priorizar los intereses individuales sobre los del pueblo, recordó que la historia muestra las consecuencias negativas de tal enfoque.

Con respecto a las dificultades actuales, Arce expresó su confianza en que, con unidad, Bolivia superará los desafíos y afirmó que el año 2024 demostrará mejoras significativas. Hizo un llamado a la organización y movilización del pueblo no solo en momentos de celebración, sino también para defender las conquistas del Estado Plurinacional y avanzar hacia el

horizonte histórico del país.

El presidente Luis Arce subrayó la importancia de aprender de la historia y de mantenerse enfocados en los intereses del pueblo boliviano en la construcción del Estado Plurinacional, reafirmó la determinación de Bolivia de alcanzar la segunda y definitiva independencia mientras se acerca el Bicentenario.

“Para seguir profundizando la construcción de nuestro Estado Plurinacional de Bolivia no deben primar intereses ni aspiraciones políticas personalistas, deben primar siempre los intereses y aspiraciones del pueblo



“

No estamos mal, atravesamos dificultades y vienen tiempos de cosecha. Y todas y todos, en unidad, pronto estaremos muchísimo mejor. Este año 2024 lo demostrará. No podemos fallarle a nuestros antepasados, no podemos fallarnos a nosotros mismos y tampoco a nuestros hijos y nietos”.



QUE DESDE LA NE EN RIESGO D DEL ESTADO ACIONAL

nder de la historia en la construcción del Estado Plurinacional,
nitiva independencia mientras se acerca al Bicentenario.

▶ trabajador, de la inmensa mayoría del país que apostó por la construcción de este nuevo Estado”, señaló.

Dijo que el pueblo debe estar organizado y movilizado “no solo para momentos de celebración, como el de ahora, sino, como lo estableció nuestro histórico cabildo de la ciudad del El Alto, para defender las conquistas del Estado Plurinacional, para recuperar y reorientar el Proceso de Cambio y para marchar hacia nuestro horizonte histórico”.

“Bolivia camina hacia el Bicentenario y nuestra convicción

de alcanzar la segunda y definitiva independencia no ha variado”, reafirmó.

Ayer, 22 de enero, la fundación del Estado Plurinacional de Bolivia fue celebrada con fervor en la plaza Murillo de la ciudad de La Paz. Diversas organizaciones sociales, la sociedad civil y otros sectores se congregaron para conmemorar este significativo día.

La ceremonia inaugural contó con un rito ancestral en agradecimiento a la Pachamama (Madre Tierra), llevado a cabo en el atrio de la Casa Grande del Pueblo. El presidente Luis

Arce, el vicepresidente David Choquehuanca, autoridades nacionales y representantes de organizaciones sociales participaron en este emotivo acto que resaltó la conexión con las raíces culturales y la importancia de la armonía con la naturaleza.

El evento conmemorativo destacó la relevancia histórica del Estado Plurinacional de Bolivia, celebrando su diversidad cultural y la unidad del pueblo. La participación activa de la sociedad y la presencia de líderes gubernamentales subrayaron la importancia de este día en el calendario boliviano.



“LA HISTORIA LOS JUZGARÁ”

Quienes intentan imponer el infundado discurso de “crisis” y naufragio del modelo económico, como la derecha antidemocrática de 2019 y una triste fracción mal llamada “radical”, lo que hacen todos los días es torpedear la institucionalidad democrática y nuestro modelo económico, reflexionó el presidente Luis Arce.

Estos actores políticos, dijo, demoran o rechazan la aprobación de créditos orientados al ensanchamiento del aparato productivo y a resolver los problemas del pueblo boliviano y toman medidas de

hecho para bloquear las exportaciones e importaciones, con lo que perjudican y castigan al pueblo.

“La Historia los juzgará”, sentenció.

Dijo que para seguir profundizando la construcción del Estado Plurinacional de Bolivia no deben primar intereses ni aspiraciones políticas personalistas, deben primar siempre los intereses y aspiraciones del pueblo trabajador, de la inmensa mayoría del país que apostó por la construcción de este nuevo Estado.



EL MODELO ECONÓMICO BUSCA MEJORES CONDICIONES Y SE ENFOCA EN EL BIENESTAR DE LOS MÁS VULNERABLES

DE ACUERDO CON EL JEFE DE ESTADO, la pobreza se redujo a una tasa del 36,37%, después de haberse incrementado al 39,05% en 2020, durante la administración de facto.

● ABI

El presidente Luis Arce afirmó ayer lunes que, con el Modelo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP), el Gobierno nacional busca mejores condiciones para los bolivianos y se enfoca en el bienestar de los más vulnerables.

“Paso a paso, día a día, seguimos buscando mejores condiciones para el pueblo, enfocándonos en el bienestar de los más vulnerables, porque esa es la característica primordial del Modelo Económico Social Comunitario Productivo, luchar por el pueblo”, dijo durante su mensaje por el Día del Estado Plurinacional, que se conmemora en el país el 22 de enero.

De acuerdo con los datos del dignatario de Estado,

el año pasado, en el país, la pobreza se redujo y alcanzó una tasa del 36,37%, después de haberse incrementado al 39,05% en 2020, durante la administración de facto.

SITUACIÓN EXTERNA

Asimismo “a pesar de las condiciones externas adversas en el mundo que están colocando en aprietos a varios países de nuestra región, la economía boliviana mantiene un ritmo de crecimiento sostenido que al tercer trimestre de la pasada gestión alcanzó un 2,3 por ciento”, añadió.

“El crecimiento económico ligado a la estabilidad de precios ha generado un escenario favorable en nuestro proceso de reconstrucción de la economía que ha derivado también en la reduc-

ción de la tasa de desocupación, la más baja de América del Sur al tercer trimestre de 2023; mientras nos mantenemos como la economía que más rápido ha recuperado los niveles de ocupación prepandemia”, sostuvo.

POLÍTICAS PÚBLICAS

En esa línea, el Presidente señaló que todas y cada una de las políticas públicas y acciones que se emprendieron desde que asumió el Gobierno, en noviembre de 2020, “nos llevan a un escenario de crecimiento económico, estabilidad de precios, reducción de la desocupación y disminución de la pobreza”.

“Esto, reitero, a pesar de los factores internos y externos que ejercen presiones negativas sobre nuestra economía”, remarcó el mandatario.



Nuestro gobierno no reduce salarios ni recorta la inversión pública, ni privatiza nuestras empresas ni recursos naturales, ni levanta la subvención a los hidrocarburos, ni se alinea nuestra política exterior a los mandatos imperiales. Nuestro Gobierno garantiza el abastecimiento de alimentos de primera necesidad a precios justos, soluciona los efectos negativos de la pandemia, mantiene la subvención de los productos estratégicos de la población y mantiene las decisiones soberanas sobre nuestros recursos naturales y la política exterior”.





● REDACCIÓN CENTRAL

En la conmemoración del Día del Estado Plurinacional, con una masiva presencia de organizaciones sociales en el centro del poder político, el presidente Luis Arce afirmó que el modelo económico no está agotado, sino que busca reducir \$us 1.300 millones en importaciones y mantener políticas de subvención, incluyendo la de carburantes.

Los actos protocolares comenzaron temprano en la Casa Grande del Pueblo y la plaza Murillo, celebrando la fundación de una Bolivia inclusiva con una nueva Constitución Política del Estado que reconoce a 36 nacionalidades.

En un mensaje centrado en el desarrollo nacional y el bienestar de los sectores más necesitados, Arce destacó que el modelo no está en su fase terminal y rechazó las afirmaciones de agotamiento, atribuyó las dificultades a la crisis internacional, falta de inversiones desde 2014 y la gestión de facto de Jeanine Añez.

DIFICULTADES

A pesar de las adversidades, Bolivia experimentó un crecimiento del 2,21% al segundo trimestre de 2023 y proyecta un 3,71% en el Presupuesto General del Estado 2024, junto con estabilidad cambiaria, inflación del 3,60% e inversión pública de \$us 4.274 millones.

Frente a las dificultades, Arce destacó que la respuesta no es la receta neoliberal, sino la profundización del modelo actual, con énfasis en la inversión productiva para garantizar la estabilidad del país. La industrialización con sustitución de importaciones es uno de los pilares, con la construcción de más de 150 factorías para reducir la dependencia de productos extranjeros en al menos \$us 1.300 millones anuales.

LUCHO DESTACA LA RESILIENCIA ECONÓMICA Y LAS PROYECCIONES DE CRECIMIENTO

EL MODELO ECONÓMICO NO ESTÁ AGOTADO, aseguró el Primer Mandatario, y adelantó que la subvención continuará y se evitarán \$us 1.300 millones en importaciones.

En cuanto a la política de subvención, Arce subrayó su importancia como forma de redistribuir recursos y garantizar la disponibilidad y accesibilidad de productos esenciales como alimentos y carburantes a precios estables.

DESACREDITAR

A más de tres años de gestión, el Presidente denunció los intentos de desacreditar el modelo económico desde diversos sectores, tanto de la oposición política derechista tradicional como de otros ámbitos. Destacó la importancia de la redistribución de la riqueza como pilar fundamental del modelo económico vigente.

Bolivia celebra el 15° aniversario del Día del Estado Plurinacional, recordando un cambio de paradigma con la vigencia de una Constitución Política del Estado que reconoció a las 36 naciones indígenas originarias campesinas excluidas durante la República.



Es importante que entendamos que la subvención es una forma de redistribución de los recursos, porque solo así garantizamos tener, por ejemplo, el pan en nuestras mesas a diario y al mismo precio de hace varios años”.



LA INDUSTRIALIZACIÓN CONSOLIDARÁ EL ESTADO PLURINACIONAL

LA LUCHA POR UN PAÍS INCLUSIVO debe continuar, dijo el mandatario, para dar ese “salto cualitativo” que permitirá dar valor agregado a los recursos naturales como el litio, los minerales, las frutas, las hortalizas, la carne, entre otros.

ABI

Desde el balcón del histórico Palacio Quemado, el presidente Luis Arce afirmó, ante miles de sus seguidores, que la industrialización consolidará el Estado Plurinacional de Bolivia con la generación de empleo y sin dejar rezagado a nadie.

“La industrialización es el camino a seguir para consolidar nuestro Estado Plurinacional de Bolivia”, afirmó ante miles de personas llegadas de varios puntos del país a la plaza Murillo, para celebrar los 15 años del Estado Plurinacional de Bolivia.

Rodeado de los principales dirigentes de las organizaciones nacionales que integran el Pacto de Unidad, del ejecutivo de la Central Obrera Boliviana, Juan Carlos Huarachí, y del vicepresidente David Choquehuanca, el Jefe de Estado rindió homenaje a todas las heroínas y héroes que lucharon por construir el Estado Plurinacional con la redacción de una nueva Constitución Política del Estado, promulgada en 2009.

VALOR AGREGADO

Sostuvo que esa lucha por un Estado inclusivo debe continuar para dar ese “salto cualitativo” a la industrialización que permitirá dar valor agregado a los recursos naturales como el litio, los minerales, las frutas, las hortalizas, la carne, entre otros.

“Solo una base económica sólida va a garantizar que el pueblo boliviano pueda avanzar hacia la construcción de una sociedad más justa, donde todos tengamos oportunidades y que no se relegue a nadie ni a nada”, afirmó.

El agresivo plan de industrialización que impulsa el Gobierno nacional incluye la construcción de 150 plantas industriales con una inversión su-

perior a los Bs 29.000 millones.

Las obras serán entregadas de forma gradual este y el próximo año en una perspectiva de reducir importaciones en \$us 1.300 millones por año y bajar la subvención a los hidrocarburos con las plantas de biodiésel.

“Es un día de festejo, de alegrarnos porque seguimos avanzando y pese a todo seguiremos avanzando, hermanas y hermanos”, afirmó Arce en clara alusión a los bloqueos que seguidores del expresidente Evo Morales iniciaron en busca de la renuncia de las autoridades Órgano Judicial y del Tribunal Constitucional, quienes continúan en sus cargos porque el Legislativo no garantizó las elecciones judiciales en 2023.

BLOQUEOS

Los bloqueadores buscan, además, que Morales pueda postular nuevamente a la presidencia en 2025 pese a que la Sentencia Constitucional 1010/2023 se lo impide.

En el mismo acto, el Vicepresidente señaló que no podemos seguir “bloqueándonos” y “saboteando” porque el “único ganador de la confrontación y el bloqueo es la pobreza”.

Antes, en el acto por el Día del Estado Plurinacional en el hall de la Casa Grande del Pueblo, Choquehuanca convocó a un espacio de diálogo concertado para garantizar la celebración de las elecciones judiciales.

“Ha llegado el momento de sanar la justicia. La experiencia nos enseñó que la administración de justicia independiente no se resuelve con elecciones judiciales manipuladas, no se resuelve con bloqueos de caminos. La democracia nos da oportunidades para llegar a consensos. El camino es el diálogo”, indicó.

Mientras que el ejecutivo de la COB convocó a la unidad “para garantizar la estabilidad” y rechazó los planes de quienes agitan la “confrontación entre hermanos”.



Para seguir profundizando la construcción de nuestro Estado Plurinacional de Bolivia no deben primar intereses ni aspiraciones políticas personalistas, deben primar siempre los intereses y aspiraciones del pueblo trabajador, de la inmensa mayoría del país que apostó por la construcción de este nuevo Estado”.

